

La revista *Institutional Investor*, editada mensualmente en Nueva York y con amplia credibilidad en los círculos financieros norteamericanos, acaba de publicar una encuesta que tuvo como eje muestral a un centenar de bancos internacionales. El cuestionario revela indirectamente la confianza de la banca mundial en los países latinoamericanos. Los resultados indican que los banqueros sólo se preocupan por los réditos que obtienen de sus inversiones y que la democracia y la situación social de las naciones constituye para ellos un tema secundario. Esta obvia conclusión vale la pena tenerla en cuenta cuando la burocracia internacional procede a diseñar modelos democráticos, porque al fin y al cabo son los intereses financieros los que predominan en toda la línea. Y los anhelos de bienestar y democracia de los pueblos no serán considerados, sencillamente porque no son redituables económicamente.

Esto queda dramáticamente demostrado en ese trabajo cuando se advierte que los dos únicos países de América del Sur que recuperaron la confianza de la banca internacional son Chile y Uruguay, precisamente dirigidos por férreas dictaduras militares. En efecto, considerando exclusivamente los últimos seis meses, la dictadura chilena pasó del lugar 47 (en el orden mundial) al número 46, con 54.8 puntos (porcentaje que mide la confianza de los banqueros). La autocracia uruguaya, por su parte, también mejoró su posición al pasar del lugar 68 al 65, con un alza de 0.1 en la confianza, situándose en 41.2 puntos.

Por el contrario, los países que eligieron sus gobernantes mediante comicios demoliberales disminuyeron sus puntos. Venezuela bajó 3.3 puntos; Ecuador 1.9; Perú, 0.1; Colombia, 1.4. En el caso de Brasil —actualmente en un proceso de libe-

Sudamérica

Los banqueros prefieren a los militares

Federico Fasano Mertens

ralización gradualista—, la baja es de 0.8, hecho significativo puesto que en pleno auge de la dictadura militar —años atrás—, mereció la confianza de la plutocracia internacional en pleno.

Con respecto a la Argentina, la situación es confusa. Si bien los datos de la *Institutional Investor* indican una baja de 7.0 en la confianza, tal descenso entró en contradicción con el informe anual del Banco Mundial, presentado simultáneamente. De acuerdo con este informe, Argentina ocupa junto con Chile y Uruguay un buen lugar en el *ranking* latinoamericano. Este organismo elogia a los tres países por sus "políticas positivas", aunque les advierte que deberán tener cuidado al enfrentar el pago de la deuda externa. Reconoce que se ha incrementado el ahorro interno en esas naciones, que se ha frenado la fuga de capitales y estimulado la afluencia de capital privado desde el exterior.

La diferencia en el caso argentino indicaría que el Banco Mundial intenta promover políticamente una imagen de confianza que —ya en privado y sin compromisos diplomáticos—, los banqueros no poseen. No obstante, este hecho no modifica la conclusión establecida al comienzo: son los países

con regímenes antidemocráticos y represivos los que obtienen mayor reputación crediticia entre los dueños del dinero.

Porque se podrá estar o no de acuerdo con los sistemas de gobierno de Venezuela, Ecuador o Perú, pero nadie puede negar que ellos han llegado al poder mediante el sufragio depositado por la mayoría de sus ciudadanos.

En el "escalafón de confianza", por ejemplo, Paraguay figura con mejores posibilidades que Perú; y Argentina —aunque en descenso—, con mayor crédito que Ecuador. Por supuesto, Bolivia ha quedado en el último puesto; pero ello se debe a que no existe ninguna fracción de las Fuerzas Armadas de ese país que logre imponerse sobre las restantes, hecho que configura una situación de constante inestabilidad política y económica.

América del Sur no logrará escapar de la crisis en tanto sus economías dependientes no puedan superar los vaivenes impuestos por aquellos países centrales que gobiernan el desarrollo económico mundial. El Pacto Andino —otrora esperanza para varias naciones— sigue inoperante y con relativas probabilidades de sobrevivencia. La ALADI —nacida en 1980 en Montevideo—, no ha producido hasta el momento ninguna política que alcance la integración esperada en el momento de su fundación. Los banqueros mundiales, en cambio, pese a sus insistentes promesas de contribuir al desarrollo de la humanidad, prosiguen manejando las finanzas de los países subdesarrollados con el único y arbitrario criterio de rentabilidad financiera. La democracia, la convivencia social, el bienestar de los pueblos, son categorías secundarias no incluidas en el pensamiento financiero internacional.

El reporte de *Institutional Investor* es otra prueba más de este axioma grotesco.

EXCELSIOR

Descubren Mantos Petrolíferos en Argentina

BUENOS AIRES, 6 de octubre. (Latin-Reuters)—Un consorcio de empresas alemanas, francesas y argentinas descubrió un depósito de hidrocarburos en el mar austral de Argentina, anunció la Empresa Estatal Petrolera.

Yacimientos Petrolíferos Fiscales (YPF) dijo anoche que del pozo, situado a ocho kilómetros de la costa de Tierra del Fuego, en el extremo sur del país, se ha obtenido una surgencia inicial de 600,000 metros cúbicos de gas por día y 40 metros cúbicos de petróleo condensado (petróleo mezclado con gas).

Este resultado se logró al alcanzar una profundidad de 1,773 metros en las pruebas preliminares realizadas por una plataforma semi-sumergible que opera en la zona, agregó YPF.

Las firmas involucradas en el hallazgo fueron la francesa Total, la Deminex, de Alemania Federal, y la argentina Bidas, que exploran una zona marina de 10,655 kilómetros cuadrados bajo un contrato de riesgo a 20 años con YPF.

SIGUE EN LA PAGINA OCHO

Descubre Mantos

Sigue de la página cinco

PRESTAMO PARA UNA PLANTA ARGENTINA

MILAN, Italia, 6 de octubre. (AP)—Interbanca, una prominente institución bancaria privada milanesa, ha

otorgado un préstamo de 10 millones de dólares a la Empresa Provincial de Electricidad de Córdoba, E.P.E.C., para financiar obras de complementación en una planta generadora en dicha provincia argentina.

UNOIMRS/UNO

Bombazo en Perú contra el monumento a John Kennedy

LIMA, 6 de octubre (AFP y UPI).— Una carga de dinamita destruyó esta madrugada el pedestal del monumento al ex presidente estadounidense, John Kennedy, en la zona de Miraflores, en esta capital, mientras que la policía anunció la detención de cinco argentinos y un centroamericano, que fueron puestos a disposición de la división contra el terrorismo y de un alto dirigente del grupo maoísta "Sendero Luminoso", grupo al que se acusa de haber perpetrado la mayoría de los 700 atentados producidos en 15 meses en este país.

Los extranjeros detenidos, cuyo nombre no fue dado a conocer, son acusados de permanencia ilegal en Perú, desde hace varios años y un vocero policial, afirmó que una vez concluidas las investigaciones serán expulsados o puestos a disposición de las autoridades judiciales.

A la larga lista de atentados en los últimos días, se sumó hoy un intento por bloquear nuevamente la carretera por donde deberán pasar los automóviles que intervienen en la carretera Caminos del Inca, que la semana anterior fue dinamitada. De estos hechos fue acusada la organización maoísta "Sendero Luminoso", uno de cuyos dirigentes, Sabino Contreras, fue detenido este fin de semana.

Entretanto continuaron aquí las declaraciones de rechazo al nombramiento de Frank Ortiz, como embajador de Estados Unidos. Los partidos de izquierda y grupos y asociaciones democráticas pidieron al presidente Belaunde Terry, que no conceda el beneplácito de rigor al diplomático estadounidense, acusado de pertenecer a la Central de Inteligencia de su país (CIA).